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Значение нашего города в России, есть основания считать, прини-
жено. Долгое время было такое правило: раз в городе преобладают 
режимные предприятия, то о нём вообще надо помалкивать. Даже 
будь он хоть сто раз прославлен достижениями. 

Меня эта несправедливость угнетает. Мне за наш Красноармейск 
обидно. Он явно не заслуживает того, чтобы сохранялась «фигура 
умолчания» про него в силу давних установок, которые безнадёжно 
устарели. 

В этом году Красноармейску исполнилось 65 лет. Как Париж заслу-
живает мессы, так и Красноармейскюбиляр заслуживает почитания 
за то, за что всегда награждали. А наш город обнесли! 

К нашей общей печали, никому не было дела до прославленной 
фабрики им. КРАФ за последние годы. Работала она, работала истово 
на государство, а оно взяло и бросило его на произвол судьбы. Никто 
не взялся за её перспективное перепрофилирование, хотя можно 
было успеть. Вместо этого устроили авантюру с пошивом кирзовых 
сапог, от которых армия отказалась. Пара кирзачей украшала кабинет 
тогдашнего мэра города В.А.Ковшова – автора идеи возрождения 
производства уже ненужной обуви. После краха этой сумасбродной 
затеи фабрика скончалась. Теперь в её цехах фирмы разместили 
разнокалиберное производство. 

Но как бы ни сложилась судьба предприятия, вокруг которого обра-
зовалось поселение, из которого вырос Красноармейск, оно должно 
остаться предметом нашей гордости и заботы. Большой гордости! 
Ведь 10 апреля наступает юбилей события, о котором почемуто и 
раньше разве что вскользь упоминали, и сейчас помалкивают. А ведь 
ровно 70 лет назад за кирзу была вручена Государственная премия, 
получившая название по фамилии тогдашнего руководителя союзно-
го правительства – Сталинская. Статус этой награды был чрезвычайно 
высок. Её абы за что не присуждали. Руководство и Правительства 
СССР, и Государственного Комитета обороны выделило кирзу в группу 
важнейших факторов фронтового и тылового обеспечения – наряду 
с вооружением, боеприпасами и военной техникой. Её требовалось 
миллионы погонных метров. И львиную долю тканевой основы для 
кирзы производила наша фабрика. Значит, она абсолютно причастна 
к этой награде. Но в такие тонкости тогда не вникли. И это, согласи-
тесь, несправедливо. 

С идеей устранить эту несправедливость автор этих строк обратил-
ся к депутату В.Т.Труфановой, руководителю объединения фабричных 
ветеранов Т.И.Минаевой, другим ветеранам предприятия. Им был 
представлен проект обращения в наши органы местного самоуправ-
ления. Текст обращения моментально нашёл поддержку, был одобрен 
и подписан, что, безусловно, радует. Приводим его. 

«Главе городского округа Красноармейск 
Овчинникову А.И. 

Копия:           в Совет депутатов 
городского округа Красноармейск 

Мы, ветераны фабрики им. КРАФ, выражаем уверенность в тор-
жестве патриотического настроя в наших органах местного самоуп-
равления, особенно в связи с тем, что на вахту в Красноармейске 
встал человек, хорошо знающий, что такое армия и боевой щит 
Родины. Поэтому у нас есть надежда на то, что наша просьба будет 
услышана. 

10 апреля исполняется 70 лет со дня присуждения Сталинской пре-
мии за кирзу и изделия из неё для Красной Армии и военноморского 
флота. О том, насколько большое придавалось значение этой продук-
ции, говорит тот факт, что одновременно, в этот же день, та же премия 
была присуждена на создание «катюши» и штурмовика Ил2. 

Конечно, это правильно, что премию получил изобретатель кирзы 
И.Плотников. Но одно дело изобрести, а другое – наладить её про-
изводство. Поэтому мы считаем, что отблеск этой награды лежит на 
нашей фабрике и её тружениках. Без продукции нашей фабрики не 
было бы самой кирзы, не было поставок фронту кирзовых сапог и 
других необходимых изделий для всех родов войск, не было бы осно-
ваний премировать за высокий вклад в обеспечении армии и флота 
важным видом довольствия. В связи с этим мы считаем необходимым 
отметить вклад нашей фабрики и её работников в достижение, кото-
рое было оценено присвоением высокой правительственной награды 
70 лет назад. Этим будет восстановлена справедливость, тем более 
что спустя 40 лет после войны орден за производство кирзы получил 
Кировский завод, работавший на нашей продукции. 

Вклад в обеспечение наших войск изделиями из кирзы можно было 
бы увековечить установкой мемориальной доски на входе в фабрику 
– с надписью, что она установлена в ознаменование героического 
труда тружеников фабрики во время Великой Отечественной войны 
и 70летия со дня присвоения за кирзу и изделий из неё для Красной 
Армии Государственной (Сталинской) премии согласно постановле-
нию Совета Народных Комиссаров СССР от 10 апреля 1942 года. 

Просим Вас принять решение по нашей просьбе. Мемориальную 
доску можно изготовить ко Дню города, а её установку, вместе с тор-
жественным митингом по этому случаю, включить в план юбилейных 
городских торжеств. 

С уважением, по поручению собрания ветеранского актива 
Председатель ветеранской организации 

работников фабрики им. КРАФ                                                 
 Т.И.Минаева» 

Не покидает уверенность, что к этому обращению отнесутся со 
всей серьёзностью. Новое городское руководство настроено до-
стойно встретить юбилей города, который совпадает с целым рядом 
юбилеев других памятных событий. 

В.Пашков

Любые выборы главы испол-
нительной власти завершаются 
церемонией инаугурации. В Крас-
ноармейске она тоже устоялась, 

причём, судя по наблюдениям, 
продолжает совершенствоваться. 

21 марта состоялась инаугура-
ция вновь избранного главы го-
родского округа Красноармейск 
Александра Ивановича Овчин-
никова. Она не была затянутой, 
что важно. И, вместе с тем, со-
четала торжественные моменты 
и концертные номера, что также 
выглядело импозантно. 

Открывшийся занавес в боль-
шом зале ГДК представил взорам 
присутствующих эффектно об-
мундированный губернаторский 
оркестр, который впервые к нам 
пожаловал. Под звуки марша 
Преображенского полка знамён-
ная группа с шашками наголо 
внесла три флага – России, Мос-
ковской области и городского 
округа Красноармейск, прошес-
твовав с ними на сцену. 

Председатель территориаль-
ной избирательной комиссии 
В.В.Родзевич поставил точку в 
избирательной кампании, огла-
сив решение комиссии, удос-
товерившее факт избрания на 
высший пост А.И.Овчинникова, 
который был приглашён на сце-
ну для принесения присяги. На 
пюпитре лежали три главных 
законодательных акта – Консти-
туция РФ, Устав Московской об-
ласти и Устав городского округа 
Красноармейск. Возложив руку 
на пюпитр, провозглашённый 
избранным глава городского 
округа прочитал текст присяги, 
после чего он вступил в долж-
ность дефакто. 

Далее последовала тради-
ционная череда поздравитель-

ных выст уплений, сопровож-
давшихся вручением памятных 
а дресов и под арков. Открыл 
её уполномоченный от губер-

натора – министр строительс-
тва Правительства Московской 
области Л.С.Перепелица. Его 
напутствие содержало уверен-
ность, что перечень славных 
достижений Красноармейска 
будет продол жен. А депу тат 
Госдумы Д.В.Саблин призвал 
всех сплотиться, поскольку после 
праздника наступит работа по 
улучшению жизни всех жителей 
города. 

Обещано избранником нема-
ло, отметил депутат Московской 
областной Думы С.Н.Князев. Всё 
будет хорошо, заключил оратор, 
поскольку выполнение уже на-
чалось: сдвинулось дело со 2й 

школой, дан старт реализации 
других проектов. И победа ко-
манды «Россиянка»  хорошее 
предзнаменование. 

Выст упление бла-
г о ч и н н о г о  ц е р к в е й 
Пу шк инского ок ру га 
п р о т о и е р е я  И о а н н а 
Монаршека было, как 
в с е гд а,  об р а з н ы м и 
цветистым. Избрание 
совершается по Про-
мыслу Божьему, так что 
надлежит быть не толь-
ко управителем города, 
но настоящим отцом 
горожанам – мудрым и 
заботливым. 

Весьма прозрачный 
намёк на характер бу-
дущей работы сдела-
ли свежеиспечённому 
мэру его бывшие кол-
леги по Совету депу-
татов – председатель 
Т.А.Мещерина и депу-
тат А.Ю.Логвенов. По 
окончанию приветс-
твенного выступления 
с  п оже л а н и е м  б ы т ь 
единомышленниками 

в работе А.И.Овчинникову был 
вручён муляж двухпудовой гири 
– символ будущей нагрузки. 

С выражением готовности к 
сотрудничеству и продолжению 
жить дру жно выст упил глава 
Пушкинского муниципального 
района В.В.Лисин – от соседей 
(Пу шк ино и Ивантеевк и) – и 
директор ФКП «НИИ «Геодезия» 
А.В.Вагин – от градообразую-
щих оборонных предприятий. 
А.И.Овчинникову пожелали доб-
рого пути по направлению к ре-
ализации задуманного. 

Выступая с ответной речью, 
А.И.Овчинников не смог скрыть, 
что трону т поз дравлениями. 

Поблагодарив высоких гостей и 
выступивших с поздравлениями 
горожан, он заверил, что его де-
виз – забота о людях – не пустые 
слова. С командой единомыш-
ленников возможно решить все 
задачи. Рукава уже засучены, к 
работе приступить готов неза-
медлительно, чтобы Красноар-
мейск стал красивым, безопас-
ным, развитым и удобным. 

После ухода знаменосцев со-
стоялась небольшая концертная 
программа, составленная из но-
меров артистов из области и ГДК, 
встреченных горячими аплодис-
ментами. Особенно порадовало 
выступление детишек с наказами 
избранному руководителю, что 
внесло хорошую живинку в канву 
программы. 

По о ко нч а нию пр о г р а ммы 
глава городского округа устро-
ил традиционный приём, про-
шедший в тёплой, дру жеской 
обстановке. 

Наш корр.

ОТ ЦЕРЕМОНИИ –
К РАБОТЕ!



ТАКОВА жизнь2 6 апреля 2012 г.

Ставшая печально знаменитой 
фирма «ИнвестСтройДом» форси-
рует работы на Спортивной улице, 
стараясь достичь определённого 
уровня готовности огромного жилого 
дома. Многие горожане, глядя на эту 
безнаказанность, впадают в уныние. Неужели ситуация 
настолько безнадёжна? Неужели управы нет на тех, кто 
сфальсифицировал итоги публичных слушаний, совершил 
проволочку с оформлением генплана, попрал интересы 
массы проживающих рядом жителей? 

Редакция обратилась за выяснением намерений предста-
вительной власти к вновь избранному председателю Совета 
депутатов городского округа Красноармейск Т.А.Мещериной. 
В краткой телефонной беседе Татьяна Александровна сооб-
щила, что для того, чтобы остановить процесс строительства 
(на первых порах хотя бы так), теперь, вроде бы, требуется 
уже не постановление главы городского округа, а судебное 
решение. Сейчас к делу подключён высококвалифицирован-
ный юрист, специализирующийся на процессах, связанных 
со строительством. Он внимательно изучает и предысторию 
события, и правовую сторону вопроса. 

Как явствует из беглых обменов мнениями с коллегами 
Т.А.Мещериной, юридические зацепки для контрмер по 
отношению к действиям администрации во главе с бывшим 
главой города просматриваются. Все возможности для по-
пятного процесса будут использованы. 

Сделаем некоторые выводы. Первый – это тот, что выступ-
ления против сомнительной застройки не были предвыбор-
ным пиаром, как утверждали некоторые. Борьба идёт, только 
время эмоциональных реагирований прошло. И ситуация, 

когда исполнительная власть могла беспрепятственно из-
давать акты в поддержку застройки, завершается. Удар по 
произволу должен быть юридически выверенным – разящим 
без промаха. 

Второй же вывод не даёт поводов для оптимизма. Уж 
который раз приходится писать про законодательство 
дурного качества, которое плодит Государственная Дума. 
Вдумайтесь сами: население, чьи интересы исполнитель-
ная власть должна не просто уважать, но даже защищать, 
против строительства в конкретном месте и выдвинуло в 
защиту своей позиции массу серьёзных обоснований; власть 
(имеется в виду ушедшая и уходящая) эти интересы игно-
рирует и творит свои дела. И застройщику никто не может 
воспрепятствовать! Но для прекращения этого безобразия, 
как заявляют, нужен суд, и никак иначе. Получается явное 
неравенство в пользу нарушителя чаяний населения. Зна-
чит, продолжим рассуждать, законодательство строится на 
ублажении интересов застроечного бизнеса, а не массового 
избирателя. При этом видим странную картину. Практически 
во всей Европе (включая дооктябрьскую Россию) идейный 
стержень законодательства – это римское право. Там же 
чётко: крыша не возведена, а строительство спорно – сноси, 
иначе не сдобровать! А мы, получается, опять идём своим 
путём. И никак не выйдем на столбовую дорогу торжества 
законности и справедливости.  

И всё же, даже если будет перспек-
тива судебной тяжбы, то, полагаем, 
у администрации позиция довольно 
прочная. Поэтому, думается, целесо-
образней, всё же, остановить строй-
ку, а застройщик пусть попытается 

действия администрации обжаловать в суде. Это может 
выглядеть с его стороны плевком против ветра, поскольку в 
ходе судебного разбирательства не исключено появление 
таких документальных свидетельств о многочисленных и 
серьёзных нарушениях, что реакция суда на них вряд ли 
оправдает чаяния истца. 

В распоряжении редакции, например, оказались доку-
менты об условиях, при которых разрешается строительство 
многоэтажных домов на улицах Спортивной и Гагарина. Их 
издали предприятия МУП «СКИ» и «ЭнергоИндустрия». В 
них чётко прописаны все параметры объектов, возведение 
и пуск которых устранят серьёзнейший дефицит ресурсов 
энерго и водоснабжения, а также водоотведения, который 
сразу наступит с вводом жилого здания на Спортивной 
улице в эксплуатацию. Эти объекты имеют приоритетное 
значение, их надо возводить раньше, чем жильё. Документы 
датированы ещё январём 2011 года. Ничего, однако, в этом 
направлении сделано не было. Бывший глава города, как 
оказалось, просто своей волей, проигнорировав расчёты 
специалистов, разрешил строительство. 

Перечислять все допущенные нарушения можно долго. 
Подождём заседания Совета депутатов, которое назначено 
на 4 апреля. На нём может многое проясниться. 

В.Пашков

Традиция «ленинских субботников» (правда, 
под другим названием) осталась. Областная 
власть на этом настояла и требует неукосни-
тельного выполнения ежегодной программы 
под названием «Праздник труда» на местах. Ко-
нечно, ослушаться высокую инстанцию негоже. 
Поэтому и у нас план мероприятий на сей счёт 
был сформирован, постановление о проведении 
Праздника труда за подписью А.А.Иванова в 
конце февраля было издано. А 28 марта в зале 
заседаний на Чкалова, 25 состоялось совещание 
координационного совета по выполнению при-
ложенного к постановлению плана. Оно прошло 
в традиционной манере. Председателю комите-
та, Н.Н.Евстигнеевой, ответственные работники 
докладывали о проделанной работе. Из графика 
никто не вышел, хотя с оборонными предпри-
ятиями, всегда участвующими в программах 
проведения Праздника труда, не всегда удаются 
стабильные контакты. 

По знакомой колее
Изучение утверждённого плана мероприя-

тий привело к мысли о торжестве формализма 
в подходе к тому, что назвали праздником. Его, 
как такового, в плане не ощущается. Основной 
уклон в нём – получше отчитаться перед об-
ластным руководством. Город, его трудящиеся 
– так, сбоку припёка. А главным действую-
щим лицом в «Празднике труда» вновь стали 
учреждения образования и педкорпус. Если 
учесть, что городской бюджет уже который год 
нацелен на приоритетное удовлетворение нужд 
образовательной сферы, что все ежегодные 
праздничные циклы (Праздник труда, День по-
беды, День молодёжи, День города) содержат 
в своих программах по большей части пункты, 
относящиеся к учреждениям образования, то 
напрашивается вывод о лоббировании инте-
ресов так называемой «педагогической обще-
ственности» (термин из письма за подписью 
А.А.Иванова) в ущерб другим, включая сметы 
на реализацию программ. Достаточно сказать, 
что среди исполнителей пунктов плана нет ни 
профсоюзов, ни городской Ассоциации пред-
принимателей. И в чём тут причина – в простой 
забывчивости, или в намеренном исключении 
– сказать непросто.  

На самом деле, главными действующими 
лицами в Празднике труда должны стать ра-
ботодатели и трудящиеся, а не школьники и 
их учителя. Учащимся лишь предстоит быть 
трудящимися, так что этот крен надо выправ-
лять и подменами больше не заниматься. Труд 
праздником может стать, когда: 

 достигнута гармонизация прав и интересов 
работодателей и работников, торжествует за-
конность, ведётся взаимный учёт интересов; 

 положение на городском рынке труда бла-
гополучное, а не как сейчас, когда более поло-
вины городского трудоспособного населения 
стали маятниковыми мигрантами; 

 есть программа реальной профориентации 
учащихся – с тестированием по выявлению спо-
собностей и устойчивых склонностей к тому или 
иному роду деятельности и с базой трудового 
обучения, ориентированного как на выявленные 
интересы к профессиям и специальностям, так 
и на нужды городских предприятий и служб в 
первую очередь; трудно согласиться с тем, что 
написание школьных сочинений на тему труда 
относится к профориентации, как прозвучало 
на совещании; на самом деле между школой и 
началом зарабатывающей деятельности лежит 
пропасть, через которую современная школа и 
не пытается перекинуть мост;  

 те же учреждения образования грамотно 
поясняют учащимся престижность и полезность 
различных профессий, развенчивают дурные 
привычки относить тот или иной труд к «подхо-
дящему» и «для гастарбайтеров», чего в школах 
нет и в помине; 

 учреждения культуры и СМИ на высоком 
профессиональном уровне пропагандируют 
умелый и полезный труд как высокую ценность 
и эстетическую категорию, чего, опятьтаки, 
явно не достаёт; 

 есть опыт или хотя бы желание внести 
праздничную струю в набор мероприятий, ис-
пользуя для этого различные приёмы и методы, 
включать выдумку и фантазию. 

Всего этого на совещании слышно не было. 

Зато было другое, что вряд ли можно назвать 
положительным моментом. Сидишь, слушаешь 
– и вспоминается классик: «Какое, милые, у нас 
тысячелетье на дворе?» Такое впечатление, что 
перенёсся в 1982й год. Особенно когда речь 
шла о награждениях. Принцип старый, совет-
ский: рассылаются разнарядки, обратно идут 
кандидатуры. Ни критериев, ни характеристик, 
ни обоснований. Ничего!! Желаем, мол, чтоб 
наградили имярека – и всё тут. Оно понятно 
– так проще, отрапортовать наверх быстрей и 
легче. Многие названные кандидатуры очень 
мало кому известны, как и их трудовые заслу-
ги. Поэтому реакция на них основной массы 
участников совещания была по типу «хорошо, 
что дали».    

Зато некоторые другие претенденты на на-
граждение, напротив, были известны хорошо, 
и поэтому вызывали недоумение. Например, 
явно на невысоком счету в городе отдел го-
родского хозяйства администрации. Но его 
руководителя, Ю.Б.Ермишкину, почемуто 
сочли возможным представить к награждению. 
Сомнения, высказанные Ю.Г.Пономаренко, на-
рушили спокойное течение заседания. 

Неоднократно приходилось видеть такой 
подход к присуждению наград: Кузину, мол, уже 
давали, значит, сейчас давать не будем, а дадим 
Митиной – давно работает, надо бы порадовать 
старушку. А как работают тот и другая – уже 
не важно. Как и то, что есть молодой, который 
уже себя хорошо зарекомендовал. Но про него 
скажут, что молод ещё, успеем наградить, а пока 
пусть подождёт. 

Поневоле вспомнишь покойного генера-
ла Лебедя, который назвал Россию страной 
«наказания невиновных и награждения непри-
частных». 

Отсутствие продуманного подхода превра-
щает награждение в его профанацию, а праз-
дник – в фикцию.  

Спасение утопающих – дело рук 
самих утопающих 

Есть опасение, что будут ещё заседания, 
на них так же будет, в основном, благолепно, 
а праздника, как такового, вновь не будет. 
Будут торжественные ритуалы, рукопожатья, 
выступления. Но разве это праздник? Празд-
ник – это когда радостно всем. Когда по всему 
городу царит подъём и воодушевление. Этого 
добиться нелегко. Куда проще подменить 
праздник казёнными ритуалами. 

Что мешает сделать настоящий праздник? 
Вопервых, амбиции части городского руко-
водства. Поделиться «рулёжкой» процесса 
организации праздника с широкой обществен-
ностью не всем охота. То, что привлекают вете-
ранские организации, этого слишком мало. Ни 
разу не приходилось видеть, чтобы солидную 
партию в этом хоре отвели профорганизациям 
городских предприятий, причём с самого нача-
ла. И Ассоциацию предпринимателей не шибко 
жалуют. А она что – к труду не причастна? 

Вовторых, ни разу не объявлялся конкурс 
на лучшую праздничную программу. Ряд го-
родских чиновников просто монополизировал 
эту сферу деятельности, видимо, считая, что 
«народ сделает не то и не так». Как повелось со 
стародавних времён с девизом «партия – наш 
рулевой», так в крови у иных это осталось. И 
то, если вспомнить, трудовым коллективам 
немного, но доверяли. Отступлений от кано-
нов не допускали, но небольшую свободу рук 
давали, проявить немного фантазии позволя-
ли. Сейчас же нет призыва к общественности 
насчёт совместного творчества. Объяснение 
видится одно: опасение чиновников  как бы 
не сплоховать в её глазах. 

Обратимся к общественности: может, не 
стоит ждать, когда должностные лица родят 
чтото выдающееся? Может, раскрепостить 
сознание, проявить смекалку, вкус и таланты 
и тем уважать себя заставить, считаться с 
собой? Ведь, при хорошем воображении и 
соображении, совместный трудовой процесс 
можно и поэтизировать, и эстетизировать и 
вообще сделать праздником. 

Давайте все вместе попробуем! Если, ко-
нечно, в душе любовь к городу имеется. 

В.Венёвский

На протяжении многих лет пресса сообщала о случаях злоупотреблений властью со сто-
роны различных руководителей – министерских чиновников высокого ранга, мэров городов и 
даже губернаторов. Население подозревало, что и за нашими должностными лицами грешки 
водятся. Но скандалов не случалось. Однако ровно пять лет назад и у нас такое случилось, что 
прогремело далеко за пределами не только области, но даже России. 29 марта прохожим на 
улице Чкалова представилась невиданная до сей поры картина: стражи правопорядка выводят 
из здания администрации в наручниках… самого главу города! Вот те на! 

По городу поползли разговоры, давались различные предположения. Кинулись к телевизорам 
за информацией, полезли в интернет. Не сразу, но стала появляться официальная информация. 
Поначалу сдержанная, даже скудноватая, но не оставляющая сомнений, что не кто иной, как 
наш мэр, М.Булгаков, был задержан и препровождён в следственный изолятор. Об этом заявил 
не ктонибудь, а начальник прессслужбы Генеральной прокуратуры. 

Жители Красноармейска резонно ждали разъяснений о случившемся от официальных лиц. 
Но они не выступали по радио, не давали 
информацию в выходивших тогда газетах 
– «Городок» и «Вестник ТПП». Лишь в Совет 
депутатов спешно был спущен «сверху» 
текст заявления в поддержку арестованного, 
который был принят, но не опубликован. А в 
«Городке» в ответ на все звонки и другие обра-
щения граждан, желавших знать про реальную 
ситуацию, поместили раздражённую реплику: 
дескать, не верьте слухам, все разговоры об 
аресте М.Булгакова – это из «сарафанного 
радио». Сравнение этой публикации с тем, что 
показывает государственное телевидение и 
передают информагентства в сети интернета, 
повергло зрителей в полное недоумение. На-
род и посмеивался над этим непомерным угод-
ничеством, и выражал претензии по поводу 
умолчания фактов, давно ставших «секретом 
Полишинеля». 

Такая ситуация становилась нестерпимой, 
и тогда было решено прорвать эту информа-

ционную блокаду в городе выпуском альтернативной газеты. Через некоторое время вышел 
первый номер газеты «Такова жизнь», из которой читатели почерпнули, наконец, информацию 
о том, что же произошло с высшим должностным лицом в нашем городе и его подельником 
– С.Титенком.   

Что ж, это печально, что история нашего города пополнилась таким неприглядным фактом. И 
хотя поговаривают, что история ничему не учит, всё же, умные люди советуют извлекать из неё 
уроки. Недавно в Красноармейске прошла встреча активистов двух городских партийных отделе-
ний, в результате чего было принято совместное обращение в Совет депутатов (приводим). 

«В Совет депутатов 
городского округа Красноармейск 

Уважаемые депутаты! 
Пять лет назад наш город испытал позор: его руководителя, М.Б.Булгакова, пойма-

ли с поличным на вымогательстве взятки в особо крупном размере. Наш город многим 
славен, но это событие легло на нём большим и чёрным пятном. 

Из всего надо извлекать уроки. А ценность опыта, даже негативного, состоит в том, 
что высокую репутацию получить трудно, а запятнать очень легко. И потребуется масса 
дел, чтобы восстановить репутацию. 

К сожалению, есть признаки того, что извлечения нами уроков из случившегося, чтобы 
не повторить позорных деяний, не всем хотелось бы. Преступление, доказанное в судах, 
пытаются, если судить по выступлениям некоторых облечённых властью лиц, перевести 
в категорию несчастных случаев, неудачного стечения обстоятельств. Мы считаем, что 
это недопустимо. Это может вести к ползучей и незаслуженной реабилитации высоко-
поставленного должностного лица, совершившего преступление в корыстных целях. И 
к рецидиву преступления такого рода. 

Также является досадным факт, когда Совет депутатов созыва 20042008гг., не 
стремясь разобраться в ситуации, пошёл на поводу у определённых политических 
кругов и встал на защиту арестованного, поддержав направленную ему блестящую 
характеристику М.Б.Булгакова. Совет подменил законопослушание неким подобием 
корпоративной солидарности. Для представительной власти такой легковесный подход 
к факту взятия под стражу городского руководителя неприемлем, прежде всего, с точки 
зрения примера для избирателей. 

Было бы в высшей степени достойным для Совета депутатов, если б он, в порядке 
усвоения урока из произошедшего, утвердил бы в качестве принципа действия следу-
ющее. 

1. Инстанция, выступившая стороной, рекомендующей должностное лицо на руко-
водящий городской пост, не может предлагать, тем более, навязывать акции в защиту 
данного лица, совершившего уголовное деяние, и сама несёт за это моральную ответс-
твенность. 

2. Совет депутатов не предпринимает никаких действий в отношении взятого под стра-
жу высокопоставленного должностного лица из органов местного самоуправления – ни в 
порядке осуждения задержанного, ни в порядке его защиты. На это есть соответствую-
щие органы. Совет депутатов лишь принимает к сведению информацию от официальных 
лиц, ведущих следствие, готовящих обвинение и ведущих защиту задержанного, в том 
числе по своему запросу в порядке уточнения. 

Совет депутатов городского округа Красноармейск должен быть примером в деле 
соблюдения законности, этики и объективности для избирателей. Он должен иметь ис-
ключительно собственную позицию по любым обстоятельствам. Это – одно из условий 
для завоевания высокой репутации как органа власти. 

Выражаем надежду на признание наших доводов убедительными, а предложений 
– приемлемыми. 

С уважением, 
Секретарь Красноармейского 

горкома КПРФ  В.И.Хохлов 
Председатель КМО МОРО РОДП «Яблоко»                                                   

 В.З.Старченко» 
Данное обращение будет направлено в Совет депутатов. 

В.Дьяков

ЕСЛИ ПРАЗДНИК –
ТО ПУСТЬ БУДЕТ НАСТОЯЩИЙ!

НЕ МИНОВАЛА И НАС
ЧАША СИЯ

ТВОРИТЬ ПРОИЗВОЛ У НАС ЛЕГКО,
БОРОТЬСЯ С НИМ – ТРУДНО
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ПРЕДСТАВИТЕЛЬНАЯ ВЛАСТЬ 
СФОРМИРОВАНА 

Как было указано в предыдущем номере, Совет депутатов сделал пе-
рерыв в работе своего первого заседания. Оно было продолжено 20го 
марта, повестка дня осталась прежней. Как говорится, с места в карьер 
её начали исчерпывать: А.Ю.Логвенов предложил на должность замести-
теля председателя Совета депутатов В.А.Кряжову. Этим не ограничилось. 
А.А.Губаревич рекомендовал на это место А.Н.Денисова, охарактери-
зовав его как молодого и энергичного сторонника развития города. Но 
депутатдебютант реалистично подошёл к делу, которое, на его взгляд, 
всё же, требовало опыта, и взял самоотвод. Это вызвало сожаление у 
С.В.Черноусовой, которая высказала гипотезу о том, что А.Н.Денисов, 
как фигура, не связанная с местным отделением партии «Единая Рос-
сия», мог бы внести дискуссионную струю в руководстве Совета. На это 
высказывание откликнулась Т.В.Комарова, которая усмотрела в этом не 
заботу о плюрализме мнений, а стремление к конфронтации, о которой 
сама Черноусова призывала поскорей забыть.  

М.Н.Борзых постарался урезонить коллегу: конфронтации нет, да 
и должность заместителя председателя больше номинальная, с чем, 
однако, не все согласились. А.А.Губаревич обвинил коллегу в тяготении 
к отрицанию всяких предложений. Заодно досталось В.И.Хохлову и 
В.А.Кряжовой, которая, по мнению оратора, сосредоточила внимание на 
узком фронте городских проблем. Молодой энтузиаст же даст импульс 
к переменам, которые нужны, заключил депутат. 

М.Н.Борзых в долгу не остался, напомнив оппоненту про голосование 
за отставку А.С.Жулепникова. 

Неизвестно, куда бы дальше завели споры, но Т.В.Комарова, увидев, 
что новых кандидатур не предлагают, призвала перейти к голосованию. 
Его решили сделать открытым, и результаты были таковы: за кандидатуру 
В.А.Кряжовой было подано десять голосов, против – четыре. 

После высказанных в адрес избранного заместителя председателя 
Совета поздравлений депутаты начали формировать постоянные ко-
миссии, которых по действующему регламенту насчитывается восемь. 
Процесс формирования был недолгий. Все депутаты нашли подходящие 
комиссии. Выбраны были и их председатели, причём А.Н.Денисов вновь, 
было, поскромничал, но был переубеждён. 

Редакция в следующем номере даст подробную информацию по де-
путатским комиссиям. 

Как только основные вопросы повестки дня были рассмотрены, к 
парламентариям обратился В.В.Катков, напомнив, что Совету следует 
делегировать своих представителей в комиссии администрации, со-
зданные ранее. Со стороны Совета последовали заверения, что с этим 
проволочек не будет. 

С.В.Черноусова подняла вопрос, который прозвучал в диковинку 
– о дресскоде. Совет, отметила она, всё же, орган власти. Существует 
практика не допускать вольностей в облачении, но придерживаться 
классических форм одежды, принятых в обиходе деловых людей и носи-
телей властных полномочий. Коллеги призадумались, но Т.А.Мещерина 
нашла высказанное замечание уместным. В регламенте Совета можно 
этот момент учесть.   

Нашло поддержку и другое предложение С.В.Черноусовой – о со-
здании банка наказов избирателей. Выполнение их – одна из основных 
задач Совета. 

М.Н.Борзых предложил в повестку дня следующего заседания Со-
вета рассмотрение вопроса о ситуации со строительством дома на 
Спортивной улице. По мнению В.Е.Турянского, будут вопросы и к отделу 
городского хозяйства. 

В.Дьяков

Хотя президент Д.А.Медведев выразил одобре-
ние идеи вернуть выборность губернаторов и дал 
отмашку к изменению законодательства на сей счёт, 
с назначениями губернаторов пока не закончено. 
Попытки отложить выборы губернаторов на 2018 
год провалились, они будут гораздо раньше, но, 
по меньшей мере, в этом году «назначенство» ещё 
сохранится. И это напрямую касается нас, жителей 
Красноармейска, поскольку грядут перемены в 
высшем руководстве Московской области. Вот что 
не так давно было выложено на сайт областного 
правительства. 

«23.03.2012 17:08
Борис Громов не намерен выдвигать свою канди-

датуру на следующий губернаторский срок
Губернатор Московской области Борис Громов 

принял решение обратиться к Президенту Россий-
ской Федерации и в Высший совет партии «Единая 
Россия» с просьбой не рассматривать его в качестве 

одного из 
кандидатов 
на пост гу-
бернатора 
р е г и о н а 
н а  с л е -
д у ю щ и й  
период. 

« С р о к 
моих пол-
н о м о ч и й 
истекает в 
мае, я вы-
полнял эти 
в ы с о к и е 
обязаннос-
ти 12 лет и 
с ч и т а ю , 
ч т о  эт о г о 
вполне до-
с т ат о ч н о, 
  з а я в и л 
Борис Гро-
мов. – Хочу 
в ы р а з и т ь 
искреннюю 
благодар-

ность жителям Московской области, главам муници-
пальных образований Подмосковья, всем, с кем я эти 
годы работал. Мы пережили многое, в том числе и 
очень трудные времена, однако сумели вывести Мос-
ковскую область в лидеры среди субъектов России 
по многим направлениям социальноэкономического 
развития. И я этим горжусь».

Борис Громов также отметил, что Московская об-
ласть для него уже давно и навсегда стала родной, 
поэтому он и впредь будет делать все от него завися-
щее для дальнейшего процветания Подмосковья.

Будущему губернатору Московской области Бо-
рис Громов пожелал успехов в работе и подчеркнул, 
что он всегда может рассчитывать на его поддержку, 
совет и помощь.

Прессслужба губернатора Московской 
области» 

После этого начался цикл консультаций по под-
бору замены политическому долгожителю на под-
московном Олимпе. Назывались разные фамилии, 

но руководство партии «Единая Россия» оставила на 
выбор президента три кандидатуры: министра МСЧ 
Шойгу, мэра Реутова Ходырева и заместителя Гро-
мова Пархоменко. С.К.Шойгу считается фаворитом. 
Мало того – Сергей Кужугетович уже дал согласие 
претендовать на губернаторский пост. 

Как известно, срок полномочий Б.В.Громова 
истекает 11 мая, и уже в преддверии этой даты его 
преемник должен быть известен. Вероятность того, 
что один силовик (МЧС относится к «силовым» ми-
нистерствам) сменит другого, весьма велика. Ждать 
осталось недолго.

НЕ ВСЁ ВЫКОРЧЕВАЛИ? 
Как известно, областная прокуратура, органы внутренних дел вместе с 

подразделениями на местах «отличились» покровительством криминальному 
игорному бизнесу. По возбуждённому в связи с этим уголовному делу были 
вынесены приговоры, которые, к удивлению общественности, ограничились 
наложением для преступников условного наказания. Поэтому немудрено, 
что такое «наказание» лишь поощряет преступный мир к новым противо-
законным действиям. Приводим в качестве примера недавнее сообщение 
информагентства «Вести.ру». 

«В Московской области вновь раскрыта сеть подпольных казино. Преступ-
ная группа действовала в Ленинском районе Подмосковья начиная с ноября 
прошлого года. Были организованы игровые клубы и букмекерские конторы, 
приносившие немалый доход, сообщил телеканал «Россия 24». 

По данным Следственного комитета России, при обысках были изъ-
яты игровое 
оборудова-
н и е ,  а  т а к -
ж е  д е н ь г и 
в  р а з м е р е 
б о л е е  3 3 
м и л л и о н о в 
рублей. Уго-
ловное дело 
возбуждено 
в отношении 
пяти подоз-
реваемых.

В  ф е в -
р а л е  2 0 1 1 
г о д а  б ы л о 
возбуждено 
дело в свя-
з и  с  о б н а -
р у ж е н и е м 
другой сети 
подпольных 

казино в 15 городах Московской области. По оперативным данным, она 
приносила доход до 10 миллионов долларов в месяц.

Дело получило широкий общественный резонанс. Выяснилось, что не-
законному бизнесу оказывали поддержку региональные прокуроры. В том 
числе в этом обвиняется бывший первый заместитель прокурора Московской 
области Александр Игнатенко. Сейчас он находится под арестом в Польше, 
которая рассматривает вопрос о его экстрадиции». 

А у нас, в Красноармейске, «лохотрон» вовсю действует у «Пятёрочки» на 
Пионерской. В прокуратуре же продолжают прикидывать, что с этим делать. 
Это видно по письму, полученному Общественной палатой в ответ на её 
запрос (приводим). 

Редакция продолжит наблюдение за ситуацией и будет знакомить читате-
лей с изменениями в ней. Если таковые (хочется верить) будут.

СИЛОВИК СМЕНИТ СИЛОВИКА?
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ВНИМАНИЮ  
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ
И ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ! 

Р е д а к ц и я  г а з е т ы  
«Такова жизнь» напоминает, что 
размещение рекламы и частных 
объявлений на газетной площади 
осуществляется бесплатно. 

О всех моментах по размеще-
нию рекламных и иных объявле-
ний обращайтесь по телефонам 
5382128, 33777 (НИИ «Геоде-
зия») или на электронный адрес 
– pressa@krasno.ru. 

Редакция считает поддержку 
деятельности местного мало-
го бизнеса в виде размещения 
рекламных объявлений немало-
важным делом. Это же касается 
объявлений граждан – в порядке 
социальной поддержки. 

Всегда к вашим
услугам!

ПРИХОДИТЕ И 
НАСЛАДИТЕСЬ! 

Отменный вкус знаменитых блюд 
Средней Азии – лагмана, шурпы, 
плова, кабобов (шашлыков) и дру-
гих – вы можете познать, посетив 
чайхану, открывшуюся по адресу:  
ул. Свердлова, д. 3. 

Заботы будут все унесены, 
А в сердце расцветёт краса весны, 
Когда, услышав аромат Востока, 
Порог вы перейдёте чайханы.

26 марта вновь распахнул гостеприимные двери музыкальный 
ретроклуб «Оттепель» в ГДК. На этот раз ветеранам предстояло 

вспомнить о событии, произошедшем ровно 50 
лет назад. Оно тогда явилось очередным приятным 
сюрпризом для телезрителей. Речь идёт о передаче 
«Голубой огонёк», которая сразу стала, как сейчас 
сказали бы, рейтинговой. 

В сущности, формат всех заседаний клуба напо-
минает встречи на «Голубом огоньке». Гости сидят 
за столиками, но являются не пассивными слуша-
телями и зрителями, а активными участниками. 
Бессменная ведущая и режиссёр клуба Е.Ю.Горькова 
сразу определила, что такой формат оптимален, и не 
ошиблась. 

Очередное погружение в прекрасный океан былого 
творчества было увлекательным. На экране мелькали 
кадры из «огоньков» разных лет. Оживлённые возгла-
сы раздавались, когда на глаза попадались знакомые 
лица ведущих и гостей «огоньков»  космонавтов, 
деятелей культуры, артистов, чьи имена гремели в 
те годы. 

Вместе с историей появления и развития полюбив-
шейся телепередачи в программе были выступления 

артистов ГДК, исполнивших шлягеры разных времён. Голосистые 
певцы доставили много радости всем. И, как всегда, были танцы. 

Ветераны вспомнили фигуры краковяка, не было забыто 
неувядаемое танго. Жаль только, что кавалеров было 
маловато. Они почемуто меньше жалуют заседания 
клуба, нежели дамы. 

ГДК, спонсируя деятельность клуба Оттепель», осу-
ществляет большую социальную и просветительскую 
деятельность. Было бы неплохо, чтобы и молодые люди 
туда заглядывали, открывая для себя красоту огромного 
и прекрасного культурного наследия этой эпохи. 

А «Голубой огонёк» вполне можно у нас сделать тра-
диционным. На святочной неделе на него может прийти 
городской бомонд и в неформальной обстановке, в 
непринуждённой атмосфере высказаться об итогах 
прошедшего года – вперемешку с номерами концертной 
программы. Гости смогут сами проявить инициативу, 
показать, что тоже не лыком шиты, чтонибудь испол-
нить. 

Материал о юбилее «Голубого огонька» вскоре будет 
опубликован в газете. 

В.Ферапонтов

В ПАМЯТЬ О ЛЮБИМОЙ ПЕРЕДАЧЕ

Можно ли воевать без боеприпасов? Этот 
вопрос любой здравомыслящий человек 
назвал бы диким. Так оно и есть. Однако, как 
ни странно, такая страница в официальной 
истории Великой Отечественной войны, как 
работа боеприпасных полигонов, напрочь 
отсутствует. Какую только сторону этой 
войны ни охватили исследователи – даже 
спортивную и использование собак! А про 
боеприпасные полигоны – ни гугу!  

Такое положение не просто представ-
ляется несправедливым. Это – настоящее 
безобразие! Ума не приложить – почему об 
этом раньше молчали? 

Погрузившись в историю, начинаешь 
понимать причины столь странного замал-
чивания такой важной страницы нашей 
драматической и героической истории. 
Оказывается, не всем представлялось 
удобным говорить про те случаи в истории 
Великой Отечественной войны, которые 
комуто хотелось забыть. И чтобы никто не 
вспомнил! Но не только у лжи, но и утайки 
короткие ноги. 

Ровно 70 лет назад наркомат боеприпасов 
возглавил Б.Л.Ванников. Почемуто очень 
мало о нём вспоминали во время юбилеев 
Великой Отечественной войны, хотя он был 
трижды герой социалистического труда, и 
его труды внесли перелом в снабжение всех 
родов войск боеприпасами. Следовательно 
– в исход войны. Но… 

Войну Борис Львович встретил в застенке 
НКВД. В преддверии гитлеровского нашес-
твия Сталину вдруг взбрело на ум провести 
очередную «чистку» в высшем комсоставе. 
Берия «успешно» продолжил знакомое дело, 
получив срочное задание «вождя народов». 
Но положение на фронте стремительно ухуд-
шалось, и Сталин скорректировал работу 
репрессивной машины, выпустив из застен-
ков нескольких военачальников и наркомов. 
Среди «отпущенников» оказался и Ванников. 
Великий артист Сталин (император Нерон 
ему и в подмётки не годился) добился, чтобы 
дело в особом порядке рассмотрел аж Го-
сударственный Комитет обороны, который 
он же и возглавлял. То есть, захочу – засажу, 
захочу – выпущу. И начертал на решении о 
реабилитации  мол, «ГКО удостоверяет, что 
товарищ Ванников Борис Львович был вре-
менно подвергнут аресту органами НКВД, 
как это выяснено теперь, по недоразумению, 
что т. Ванников считается в настоящее время 
полностью реабилитированным. Т. Ванников 
постановлением ЦК ВКП(б) и СНК СССР на-
значен заместителем наркома вооружения и 
по распоряжению ГКО должен немедленно 
приступить к работе в качестве замести-
теля наркома вооружения. Председатель 
ГКО Сталин. 20.07.41 года». Что и говорить 

– щекотливый факт, о котором предпочитали 
не распространяться. 

А в 1м квартале 1942 года Ванникова 
назначили наркомом боеприпасов. С ними 
сложилось не просто тяжёлое, но совер-
шенно отчаянное положение. Во время 
отступления, подчас поспешного, запасы 
боеприпасов или захватывались противни-
ком, или приходилось их спешно уничтожать. 
Но настоящая катастрофа случилась после 
тяжёлого поражения в районе Вязьмы, 
когда, кстати, погибло большинство наших 
ополченцев. Три больших склада боепри-
пасов, почемуто сосредоточенные на 
ограниченном пространстве Смоленской 
области, оказались потерянными, и вина за 
это лежит на командующем фронтом, одном 
из сталинских любимцев маршале Тимо-
шенко, которому всё сошло с рук. Притом, 
что враг яро наступал, у наших войск возник 
дефицит боеприпасов – до того кошмарный, 
что иногда один снаряд выдавали в сутки на 
орудие, а его расход отмечали уполномо-
ченные специальным актом. Об этом тоже 
долгие годы предпочитали умалчивать или 
упоминать едва заметно. И хотя вместе с 
войсками из Сибири для защиты Москвы 
прибыл и боезапас, тяжелейшую проблему 
надо было решать принципиально – ускорен-
ным ростом производства бомб, снарядов, 
мин и других выстрелов. 

Само боеприпасное производство как 
масштабная отрасль было молодым от роду. 
Оно зародилось на исходе 1916 года, когда 
дефицит боеприпасов не позволил развить 
Брусиловский прорыв. Но новый импульс 
развитию отрасли был дан в 1939 году, когда 
началась подготовка к войне с Финляндией. 
Одновременно начала складываться отрас-
левая наука, руководство которой со време-
нем сосредоточилось в Артиллерийской ака-
демии. Цвет отраслевой науки направлялся 
и на боеприпасные полигоны. 

Б.Л.Ванников взял под контроль очень 
разветвлённую систему. Боеприпасы надо 
было производить и снаряжать. А это – дело 
большого числа смежников: тут и корпуса 
выстрелов, и гильзы, и взрыватели, и начин-
ка, и смазка, и упаковка продукции, и т. д. Но 
боеприпасы мало произвести. Необходима 
гарантия их надёжности, которая проверя-
ется отработкой боеприпасов на полигонах. 
Ванников курировал всю цепочку: произ-
водство – отработка – поставка фронтам и 
флотам. Надо было запустить эвакуирован-
ные вглубь страны предприятия, построить 
новые, перепрофилировать заводы и фаб-
рики на производство боеприпасов – как их 
элементов, так и собранных изделий. 

Как талантливейший организатор, Борис 
Львович мыслил комплексно. Производство 

боеприпасов должно непрерывно совершенс-
твоваться – вот его кредо. Поэтому он не жалел 
усилий на создание наукоёмкого компонента 
производства – научноисследовательских и 
технологических институтов, лабораторий, 
конструкторских бюро, испытательских баз. 
Всё, что содействовало скорейшему росту 
объёмов производства, качества продукции, 
её надёжности, было предметом разработок 
учёных, конструкторов, технологов. И, что 
особенно важно, разработки, прошедшие 

тщательную проверку, незамедлительно 
запускались в производство. Поэтому дело 
по обеспечению войск боеприпасами было 
поставлено на поток, качество боеприпасов 
превышало и германское, и союзническое, 
позиция «боеприпасы» по лендлизу была по 
ненадобности упразднена. 

Огромный объём работы выпал на наш, 
Софринский полигон. Не преувеличивая, 
можно сказать, что он был головным предпри-
ятием по отработке боеприпасов для всех ро-
дов войск, играл важную роль в производстве, 
научном анализе испытаний новых видов и 
типов боеприпасов. Б.Л.Ванников ежедневно 
был на связи с нашим полигоном, вникая в 
каждую мелочь. Об этом довелось услышать 
ровно двадцать лет назад от бывшего ди-

ректора полигона А.С.Викторова. Поэтому 
наш город может гордиться не только своим 
вкладом в обороноспособность Отечества, 
но и тесным сотрудничеством с таким выда-
ющимся руководителем и организатором, 
как Б.Л.Ванников. К великому сожалению, 
этот факт никак не отражён в городской то-
понимике. 

Явно несправедливо и то, что в Красно-
армейске не чтится память о заслугах наших 
детишек, бросивших своё здоровьишко на 
помощь фронту. Школьники и школьницы 
на равных со взрослыми участвовали в 
изготовлении деталей боеприпасов и их 
снаряжении. Почему им, как и нашим ма-
лолетним текстильщикам, до сих пор нет в 
нашем городе памятника? Считаю насущно 
необходимым, чтобы в этом году (а в нём, 
кстати, исполняется 115 лет со дня рождения 
Б.Л.Ванникова и 50 лет со дня его кончины) 
произошла закладка памятника нашим юным 
труженикам войны. 

Приняв «хозяйство», находившееся в 
сильном упадке, Борис Львович добился того, 
что уже к концу 1942 года (к наступлению под 
Сталинградом) производство боеприпасов 
всех видов и калибров увеличилось вдвое по 
сравнению с предвоенным уровнем, за что 
он был удостоен звания героя. А с 1943 года 
было обеспечено производство боеприпасов, 
среди которых непрерывно росла доля новых, 
более совершенных, полностью удовлетворя-
ющее потребности Красной Армии до самого 
окончания войны. Это тоже было отмечено 
высшими наградами. 

Рискну высказать ещё предположение, 
почему долгие годы замалчивались заслуги 
Ванникова. Существовало негласное сопер-
ничество двух наркоматов – вооружений и 
боеприпасов. Оба достойны высокой похва-
лы. Но нарком вооружений Д.Ф.Устинов счи-
тал, что его наркомат «равнее», чем боепри-
пасный, и ревниво относился к награждениям 
Бориса Львовича. В Совете Народных Комис-
саров бытовали самые настоящие интриги. 
В результате их Б.Л.Ванникова после войны 
в течение какогото времени «бросали» на 
производство сельскохозяйственной техни-
ки. А воспоминания Ванникова десятилетия 
пролежали на «полке» и были опубликованы 
в журнале «Знамя» лишь в конце 80х годов 
– после кончины Устинова.   

Наш город должен отражать славные 
страницы нашей истории, к которым он при-
частен. Поэтому видится резонным, чтобы 
ныне безымянная площадь, возникшая с пре-
кращением деятельности стадиона «Зенит», 
получила бы имя Бориса Львовича Ванникова. 
Это тоже должно вписаться в контекст нынеш-
них юбилейных торжеств. 

В.Дьяков

ИМ БЫЛА ОБЕСПЕЧЕНА «СТАЛЬНАЯ НАША ВЬЮГА»
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